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 会議の名称 令和７年度　第３回　西方地域会議

 開催日時 令和７年６月２６日（木）　18 時 30 分 ～ 19 時 43 分

 開催場所 西方公民館　２階大会議室

 出席者氏名 青木　彩季　　青木　利男　　天海　伸拓　　荒木　正孝　　大柿　忍 
木村　勇雄　  早乙女公子　　長島　寿幸　　針谷　伸一　  福田くみ子 
増田　尚久　　村上　隆一　　山ノ井雄平　　

 欠席者氏名 渡邊　隆夫

 事務局職員職氏名 西方地域づくり推進課長　安達　博美　 
西方地域づくり推進課係長　渡辺　宜昭 
西方地域づくり推進課副主幹　石川　徳和

 その他出席者等

 会議事項

１　開会 
２　会長あいさつ 
３　議事 
　　　（１）情報提供 
　　　　 ① 栃木市自治会公民館建築費等補助金交付要綱の一部改正 

について 
　　　（２）協議事項 
　　　　 ① 令和８年度地域予算提案事業の検討について 
５　その他 
　　　（１）委員報告 

（２）事務連絡  
　　　   ① 地域会議だより第３２号の素案について 

② 八百比丘尼堂周辺環境整備事業の彼岸花球根の植付作業 
について 

　　　　 ③ ふれあいトークへの出席依頼について 
④ 次回の開催予定について 

８　閉会

 会議の公開又は 
非公開の別

公開

 傍聴人の数 ０人

 その他必要事項



 
会議の経過

 発言者 議題・発言内容・決定事項

  
事務局 
 
会長 
 
 
 
 
 
 
会長 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
会長 
 
 
 
 
 
 

 
１　開会（18:30～） 
 
２　会長あいさつ 

　　　青木会長より、あいさつがある 
 
４　議事 
（１）情報提供 
　 ① 栃木市自治会公民館建築費等補助金交付要綱の一部改正について 

 
事務局に対し説明を求める 

 
事務局：説明 

 
　資料№１により説明 

 　 資料№１ 自治会公民館建築費等補助金の対象を拡大しました 
自治会公民館建築費等補助金の改正点について説明。 
・今までは自治会公民館の新築、改築、増築、改修及び補修に要する工

事費が補助の対象であったが、新たに物件の購入費が対象になったこ

と。具体的には、空き家などの物件を自治会公民館として購入する場

合補助の対象となる。 
・今までこの補助金の交付後２０年間は再度交付を受けることができな

かったが、改修及び補修に係る補助金の交付を受けた場合には、交付

後５年間を経過すれば再度交付を受けることができるようになった。 
 

〈質問・意見〉 
　　　特になし 

 
（２）協議事項 
　 ① 令和８年度地域予算提案事業の検討について 
 

事務局に対し説明を求める 
 

事務局：説明 
 

　資料№2、№３により説明 

      資料№２ 令和８年度実施分地域予算提案事業について（委員意見一覧表） 
 



 事務局 
 
 
 
 
 
 
 
会長 
 
Ａ委員 
 
 
 
Ｂ委員 
 
 
 
 
 
 
 
Ｃ委員 
 
 
 
 
 
Ｄ委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ｅ委員 
 

７名の委員さんから、１１件の提案があったので、提案内容を資料のと

おり一覧にまとめた。 
提案内容については、提案した委員さんから資料に基づき、順に説明を

お願いしたい。 
また、ふれあいパーク花の滝管理事業の、継続事業としての協議に伴い、

バーベキュー広場の利用状況及び不審者の対応について、調査することと

なっていたので、各委員さんの説明の後に報告する。 
 
委員の皆さまからの提案事業について提案理由等お伺いしたい。 
 

・西方町案内図となる観光マップの作成 
公共施設、観光地、商業施設など集約されたマップがあることで町内外

に西方町をＰＲすることができ、町の発展に役立つと思う。 
 

・昭和のにしかた夏祭りの実施 
誰でも参加できる西方地域の方々が集まり小学生や中学生などの活動

を見たり楽しんだりできるイベントがあるとこの地域も将来に向け地域

全体で活性が図れると思う。 
・小中学生の通学路への街路灯の整備 

子供たちにおける安全の為にも、小中学生の通学路（特に中学生）に街

路灯を設置し、少しでも安全に登校してもらいたい。 
 

・東武金崎駅に設置してある西方地域の案内看板の修繕 
毎日子どもを金崎駅に送迎しているが、駅前に設置してある案内看板が

劣化し、どこに何があるか分からない状況になっている。西方城跡など注

目されている所があるにもかかわらず、案内看板がないのでもっとＰＲし

たほうがいいと思う。 
 

・西方総合運動公園のテニスコートを部分補修し、最低２面のコートが安

心して使用できるよう維持 
過去の「ふれあいトーク」で、西方総合運動公園のテニスコートの改修

について質問した際に、「将来的に全面改修の予定があり、それまでは部

分補修により１面でも多く利用できるように対応する。専用施設の基本方

針として、野球場・テニスコートについては全ての施設で施設の機能を維

持し長寿命化を図る施設としている。」との返答があった。テニスコート

改修実現までに年数を要する為、現状をテニス部部長・役員同席の上で現

調いただき、部分補修要望を具体的に聞いていただいての改修を要望をお

願いしたい。 
 

・ふれあいパーク内で安心して市民が集える場所の整備 
ふれあいパークの花の滝周辺に市民や来訪者が安心して集まれる場所



  
 
 
 
 
Ｆ委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ｇ委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
会長 
 
 
 
 
 
 
事務局 
 
 
 
 

を整備して欲しい。 
・西方地域住民が楽しく集える事業の検討（子どもから老人まで） 

西方地域住民が、皆で楽しめる事業を作って欲しい。今の西方の事業は、

子ども夏祭りや老人の運動会、ど田舎祭りなどいくつにも分かれている 
 

・西方総合運動公園のグラウンド側の管理棟の整備と、公園内の芝やレン

ゲ、雑草の定期的な管理 
　管理棟を夏季の熱中症対策、運動後の屋内休憩所としての整備ができな

いか。 
また、雑草の伸びている場所が多いと公園内が荒れているように見える

ので、遊具や池付近の芝やレンゲ、雑草の定期的な管理に地域予算が活用

できないか。 
・さくらグランドの簡易トイレの修繕 

簡易トイレが３か所あるが、うち１か所が使用できない。特に桜の時期

は、一般の方も使用すると思われるので修繕が必要。 
 

・都賀西方スマートＩＣ周辺の活性化 
都賀西方スマートＩＣ周辺は、地域の活性化の起点なのに活性化されて

いない。地元の風景を生かした農家カフェや地元の農産物の収穫体験がで

きる施設の整備。広大な土地があるのだから、誰もが立ち寄りたくなるよ

うなＩＫＥＡのような施設を誘致し、若者にＳＮＳで発信してもらい西方

の他の観光スポットもＰＲしてもらう。 
・観光マップの作成 

私自身、西方の観光スポットに対してうまく説明できない。また、地域

の観光スポットのＰＲがが不足しているので、西方の魅力がうまく伝えら

れる観光マップを作成する。 
さらに、地域的に高齢者が多いので、観光案内ができる地元のおじちゃ

ん、おばちゃんを育成する。 
 
最後に、ふれあいパークのバーベキュー広場の利用状況及び不審者の対

応について事務局より説明を求める 
 事務局：説明 

 
　資料№３により説明 

 資料№３ 西方総合公園ＢＢＱ広場の利用状況、不審者の対応について 
 

不審者について金崎駐在に確認。該当と思われる不審者は逮捕された。 
　なお、初犯でないので、拘留期間が長くなると思われるとのこと。 
　次に、公園緑地課からの報告では、東屋に不審者荷物が置いてあったの

で、不法投棄として撤去し、放置されてる荷物は処分したとの看板を設置し

たとのこと。 
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　市では取締りはできないので、今後居づいた時は、「公園の無断占用は許

可していないので、やめてください」のような看板設置の予定とのこと。 
　また、警察にはパトロールの強化をお願いしたとのことである。 
　最後にバーベキュー広場の令和元年度から昨年度までの利用件数及び利

用者数は資料に記載のとおり。 
 
委員の皆さんと事務局からの説明について、各委員に意見等を求める。 
 
〈質問・意見〉 
 
　まず、私から発言させていただくが、ふれあいパークの管理事業は継続が

必要だと思う。 
　公園緑地課長の話では、地域予算が付かなくても管理は行うが、作業回数

は減らす事になるとのことである。 
 
金崎駅前の看板は酷すぎる、何が書いてあるのか分からない。修繕が必要

だと思う。 
 
　観光マップは必要なのか。今はほとんどの人がスマートフォンで検索する

のではないのか。 
 
　　栃木中央地域会議では、地図データみたいなものを利用して、ＱＲコー

ドで検索できる案内システムを構築中と聞いている。 
 
　紙のマップの必要性が分からない。 
 
若い人は、スマートフォンで何でも調べられるが、使えない人もいる。マ

ップを作って市内の色々な所に置き、西方町をＰＲすることが必要である。 
 
昭和の夏祭りは最後は何年前に行ったのか。 

 
　最後は、４０年くらい前だと思う。 
 
子ども夏祭りは子どもが中心、ど田舎祭りは若い人たちが中心になって実

施しているが、桜祭りは誰もが楽しく集える事業になるよう努力しているの

で、桜祭りをより充実させれば、子どもから老人までが楽しく集える祭りに

なる。 
 
　ふれあいパークの花の滝の管理と併せて、公園内が荒れないように、遊具

や池付近の芝、雑草の管理も必要だと思う。管理棟もトイレや休憩所に利用

できるといいと思う。 
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　それでは、事業を絞り込みたいと思う。 
　公園内の管理も併せたふれあいパークの花の滝の管理事業の継続、東武金

崎駅に設置してある西方地域の案内看板の修繕、西方町案内図となる観光マ

ップの作成の３つの事業に絞り込んで進めたいがよろしいか。 
 
〈質問・意見・異議〉 

　　　特になし 
 
それでは、３つの事業に絞り込んで進めることとしますので、事務局は次

回までに担当課との調整と事業費の算出をお願いする。 
 

　次回までに調整等をして報告する。 
 

　　　次回の会議では、事務局の報告を基に地域予算提案事業を決定することと

する。 
 

５　その他 
（１）委員報告 
特になし 

 
　　（２）事務連絡  
　　　   ① 地域会議だより第３２号の素案について資料に基づき説明 

② 八百比丘尼堂周辺環境整備事業の彼岸花球根の植付作業につい 
ては、男丸自治会が主体となって行うが、委員さんにも協力をお願

いする。作業日時が決定したら連絡する。 
　　　　 ③ ふれあいトークへの出席のお願いと、テーマトークの際の積極的な 

発言をお願いする。 
 

〈質問・意見〉 
　　　特になし 
 

④ 次回の開催予定について 
令和７年７月２４日（木）午後６時３０分から 

　　　　西方公民館　２階　大会議室 
 

８　閉会（～19:43） 
　　以上で本日の会議は全て終了する。 
 


